



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

Per OWA

An die  
weiterführenden Schulen in Bayern

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)  
ZS.5 – BS4400.16/20 – 6a

München, 03.09.2019  
Telefon: 089-2186-2435  
Name: Frau Kleinhappl

**„Werte machen Schule“**

Anlagen: 1. Hinweise für die Bewerbung  
2. Bewerbungsbogen

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter,

im vergangenen Schuljahr 2018/19 haben wir im Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus mit der Initiative „Werte machen Schule“ eine neue Phase der Wertebildung an bayerischen Schulen eingeleitet.

Im Mittelpunkt der Initiative stehen unsere Schülerinnen und Schüler. Sie sind nicht nur Zielgruppe, sondern Mitgestalter der Werteinitiative. Dazu werden Schülerinnen und Schüler zu **Wertebotschafterinnen und Wertebotschaftern ausgebildet** und gestalten anschließend an ihrer Schule die Wertebildung aktiv mit. Sie bestimmen, welche Wertethemen und welche Methoden ihnen bei der Wertebildung besonders wichtig sind. Wertebildung findet auf Augenhöhe statt – von Schülern für Schüler.

Im vergangenen Schuljahr haben 73 Schülerinnen und Schüler der 8. und 9. Jahrgangsstufe aller weiterführenden Schularten aus Niederbayern, Schwaben und Oberfranken an der Wertebotschafter-Ausbildung teilgenommen und im Anschluss sehr erfolgreich zahlreiche kreative Werte-Projekte an ihren Schulen verwirklicht. Allen Schulleiterinnen, Schulleitern und Lehrkräften sowie den Wertebotschafterinnen und Wertebotschaftern der beteiligten Schulen danke ich herzlich für ihren hervorragenden Einsatz. Mein Dank gilt auch den Betreuer tandems aus Wertemultiplikatoren und Schulsozialpädagogen, die die Ausbildung begleitet und entscheidend zum Gelingen dieses ersten Pilotjahres beigetragen haben.

Im **Schuljahr 2019/20** geht die **Pilotphase der Wertebotschafter-Ausbildung in die zweite Runde**. Ich bitte alle Schulleiterinnen und Schulleiter der weiterführenden Schulen in den Regierungsbezirken Oberbayern, Oberpfalz, Mittelfranken und Unterfranken, eine Schülerin oder einen Schüler aus der 8. oder 9. Jahrgangsstufe für die Ausbildung zum Wertebotschafter vorzuschlagen. Je Regierungsbezirk werden 25 Jugendliche aus den eingehenden Vorschlägen ausgewählt und zu Wertebotschafterinnen und Wertebotschaftern ausgebildet.

Die Wertebotschafter-Ausbildung gliedert sich in zwei Teile: eine Ausbildungswoche im ersten Quartal des Jahres 2020 und ein Seminarwochenende im Sommer 2020.

Die Ausbildungswochen bzw. Seminarwochenenden finden an folgenden Terminen statt:

<b>Regierungsbezirk</b>	<b>Ausbildungswoche</b>	<b>Seminarwochenende</b>
Unterfranken	13.-17.01.2020	03.-05.07.2020
Oberpfalz	03.-07.02.2020	10.-12.07.2020
Mittelfranken	02.-06.03.2020	03.-05.07.2020
Oberbayern	23.-27.03.2020	10.-12.07.2020

Die ausgewählten Wertebotschafterinnen und Wertebotschafter müssen an beiden Terminen vollumfänglich an den Veranstaltungen teilnehmen. Nähere Informationen zum Ausbildungskonzept, dem Bewerbungsverfahren und den Rahmenbedingungen finden Sie in den beigefügten Hinweisen zur Bewerbung.

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter aus Oberbayern, Mittelfranken, Unterfranken und der Oberpfalz!

Bitte bringen Sie sich aktiv in die **Suche nach geeigneten Wertebotschafterinnen und -botschaftern** mit ein und sprechen Sie Ihre Überlegungen mit Ihrer Schülermitverantwortung ab. Den beiliegenden Bewerbungsbogen senden Sie bitte ausgefüllt und unterschrieben per Fax an 089-2186-3435 oder eingescannt per E-Mail bis spätestens Freitag, 15. November 2019 an das Funktionspostfach [werte-machen-schule@stmuk.bayern.de](mailto:werte-machen-schule@stmuk.bayern.de).

Für Rückfragen steht Ihnen Frau Ministerialrätin Birgit Kleinhappl zur Verfügung ([birgit.kleinhappl@stmuk.bayern.de](mailto:birgit.kleinhappl@stmuk.bayern.de) oder 089-2186-2435).

Ich danke Ihnen und Ihrer ganzen Schulfamilie auch im Namen von Herrn Staatsminister Prof. Dr. Piazzolo dafür, dass Sie „Werte machen Schule“ unterstützen und die Wertebildung im Freistaat aktiv mitgestalten. Danke für Ihren Einsatz!

Mit freundlichen Grüßen

Anna Stolz